



Washington también impuso restricciones de visa al país sudamericano:

EE.UU. y Colombia desatan disputa arancelaria, en crisis por vuelo de migrantes retornados

Petro se negó a aceptar aviones que llevaban a los ciudadanos de su país por el trato "indigno" que recibieron.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

En la primera crisis diplomática de su joven gobierno, el Presidente estadounidense, Donald Trump, se enfrascó en una disputa arancelaria con Colombia luego de que el mandatario de ese país, Gustavo Petro, rechazara dos vuelos que transportaban migrantes deportados debido a que fueron tratados sin "dignidad".

"La negación de estos vuelos por parte de Petro ha puesto en peligro la seguridad nacional y pública de Estados Unidos", escribió Trump en su red Truth Social, junto con precisar que se impondrán aranceles del 25% a los productos colombianos y que "se elevarán al 50% en una semana". En el texto, el republicano se refirió a Petro como "el Presidente socialista de Colombia" y también anunció otras "medidas de represalia urgentes y decisivas". Los aranceles fueron confirmados luego en un comunicado de la Casa Blanca, en el que se refiere al país sudamericano como "Columbia".

El resto de órdenes impuestas por el Presidente estadounidense contra el Ejecutivo colombiano ayer son la "prohibición de viajar y la revocación inmediata de visas para los funcionarios del gobierno colombiano y todos los aliados y partidarios". Washington anunció también la suspensión de emisión de visas en su consulado en Bogotá como parte de las represalias.

Poco después, Petro respondió con la misma moneda a Trump y anunció que impondrá aranceles del 25% a las importaciones desde EE.UU. Inicialmente, el mandatario publicó en su cuenta en X

que el alza en los aranceles sería del 50%, pero luego precisó el monto real.

En Colombia ya se preparaban para un impacto económico que sería "inmediato y devastador", según dijo a EFE la presidenta de la Cámara Colombo Americana (AmCham Colombia), María Claudia Lacouture.

Para el politólogo Yan Basset, la guerra arancelaria desatada ayer "va a ser un desastre" para el comercio bilateral y "es el resultado de unas políticas exteriores manejadas para conseguir el aplauso interno y por redes sociales de ambos lados". El analista plantea que esta es una de las mayores crisis diplomáticas del gobierno de Petro "y una de las más graves que haya vivido recientemente Colombia cuya relación con EE.UU. siempre ha sido fundamental".

Petro los recibirá "sin trato de delincuentes"

La disputa diplomática que comenzó en redes sociales estalló luego de que Petro anunciara que su gobierno no aceptaría los vuelos con migrantes deportados hasta que Washington cree un protocolo que los trate con "dignidad", debido a que los colombianos habrían viajado esposados. "Un migrante no es un delincuente y debe ser tratado con la dignidad que un ser humano merece. Por eso hice devolver los aviones militares estadounidenses", escribió Petro, junto con plantear que no puede "hacer que los migrantes queden en un país que no los quiere", pero sí exigir que se les devuelva "con dignidad y respeto". "En aviones civiles, sin trato de delincuentes recibiré-



PETRO LLAMÓ a estadounidenses indocumentados de su país a regularizarse.

mos a nuestros connacionales", agregó el Presidente izquierdista.

Según un mensaje de la Presidencia colombiana a periodistas, el gobierno dispuso "el avión presidencial para facilitar el retorno digno de los connacionales que iban a llegar hoy (ayer) al país en horas de la mañana, provenientes de vuelos de deportación". Petro también dijo que más de 15.600 estadounidenses que viven sin la documentación requerida en Colombia "deben" acercarse a la autoridad migratoria para "regularizar su situación".

Trump defendió el trato dado a

los migrantes pues, según sus palabras, entre los individuos que se pretendía deportar a Colombia había "un gran número de delincuentes". En este sentido, aludiendo a cuestiones de "seguridad nacional", afirmó que reforzará la inspección de aduanas y la protección fronteriza frente a los "cargamentos (de productos) colombianos" y los ciudadanos que lleguen de ese país. Según dijo el secretario de Estado de EE.UU., Marco Rubio, ayer, el gobierno colombiano había autorizado la recepción de los vuelos, pero luego se retractó cuando ya estaban en el aire.

Molestia regional por el trato a deportados

Colombia fue el primer país latinoamericano en anunciar públicamente que rechazaba los vuelos de deportación, pero podría no haber sido el único que lo hizo, pues el jueves México habría denegado el aterrizaje de un avión militar estadounidense con deportados a bordo, según informaron varios medios, entre ellos el canal NBC News, citando fuentes anónimas.

Hay otros casos en que, incluso tras recibirlos, países manifiestan su molestia. Es el caso de Bra-

sil, que denunció el sábado el uso de esposas por parte de las autoridades estadounidenses contra ciudadanos de ese país durante un vuelo de deportación y ayer dijo que pedirá explicaciones a Washington por el trato "degradante" dado a sus ciudadanos.

Las autoridades estadounidenses no dijeron ayer qué ocurriría en caso de nuevos rechazos de vuelos, pero el encargado de fronteras de Trump, Tom Homan, dijo en una entrevista a ABC que los migrantes podrían ser enviados a un tercer país si los de destino originales se negaban recibir vuelos.

FRANCE PRESSE